
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: den 14.06.2023  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_24_VII) wurde am 
Mittwoch, den 14.06.2023 im Ausstellungsraum im Haus am See, Rathausstraße 1, 
Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:55 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Titus Maschke   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Carsten Fütterer   
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Frau Anja Schröter   

Fraktion FDP 
Herr Sven Schneider   

beratende Mitglieder Fraktion UBvS 
Herr Harald Weise   

Fraktion AfD 
Herr Gerhard Witte 

Protokollantin 
Frau Desiree Lentvogt 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister René Zok 
Frau Ina Siebert - Fachdienstleiterin Bildung, Jugend und 
Soziales 
Herr Christian Schüler - Fachdienstleiter Wirtschaft und 
Kultur 
Frau Sylvia Götze – SB Soziale Integration und Haus-
haltswirtschaft 
 
 
 
 

Abwesend: 

beratendes Mitglied 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Carsten Lehrmann 
 
 

Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 7   
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Information des Salzlandcenters zum aktuellen Stand der geplanten Sanierungs-
maßnahmen 
  

8. Informationen des Seniorenbeirates 
  

9. Einwohnerfragestunde 
  

     Beratungen und Beschlussfassungen 
  

10. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2022 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0041/2023 
 

11. Anfragen und Anregungen 
  
Nichtöffentlicher Teil 

12. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

13. Informationen der Verwaltung 
  

14. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

 Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden. 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

 Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt. 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

 Es sind alle 7 stimmberechtigten Mitglieder und ein beratendes Mitglied des Aus-
schusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 
  

 Frau Schröter 
beantragt Rederecht für Frau Hartmann zum Thema Uhlandschule. 
 
Herr Schüler 
beantragt Rederechte für Herrn Schilling und Herrn Keller zu Tagesordnungs-
punkt 7. 
 
Herr Wiest lässt über das Rederecht von Frau Hartmann abstimmen: 
 
Ja   7   Nein   0   Enthaltungen   0 
 
Herr Wiest lässt über die Rederechte von Herrn Schilling und Herrn Keller ab-
stimmen: 
 
Ja   7   Nein   0   Enthaltungen   0 
 
Herr Wiest lässt über die Tagesordnung mit den Rederechten abstimmen: 
 
Ja   7   Nein   0   Enthaltungen   0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit den Rederechten festge-
stellt. 
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

 Herr Wiest lässt über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung vom 
29.03.2023 abstimmen: 
 
Ja   7   Nein   0   Enthaltungen   0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt. 
 

 6. Informationen der Verwaltung 
  

 Frau Siebert 
informiert über folgende Themen: 
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Rückblick auf den Tag der offenen Tür Grundschule Uhland 
 
Der Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff war zu Besuch. Es fand ein gemeinsa-
mer Rundgang mit den Landtagsabgeordneten und den Fraktionsvorsitzenden 
statt. Ab 13.00 Uhr waren geladene Gäste anwesend, u.a. die Investitionsbank, 
das Landesschulamt, die Architekten- und Planungsbüros, die bauausführenden 
Firmen, sowie die Stadträte und Stadträtinnen. Ab 14.00 Uhr war die Schule für 
alle Besucher geöffnet. Es gab ein Programm der Schülerinnen und Schüler, ei-
nen Imbiss, Zuckerwatte, Kaffee und Kuchen, einen Bastelstand, eine Hüpfburg 
u.v.m. 
Es bestand ein sehr großes Interesse der Bevölkerung.  
 
Grundschule Goethe - Ausbau Dachgeschoss 
 
Im Aufenthaltsraum sind die Bodenbelagsarbeiten beendet. Der Teppichboden 
wurde entfernt und  Linoleum wurde verlegt. Für den Umbau des Sanitärbereichs 
sind alle Aufträge an die Firmen vergeben wurden. Die Dachdeckerarbeiten sind 
abgeschlossen. Hier wurden zwei neue Schwingfenster verbaut. Der weitere In-
nenausbau sowie die Verlegung von Trink- und Abwasserleitungen erfolgt ab der 
25. KW 2023. 
 
Containeranlage GS / Hort Förderstedt 
 
Das Leistungsverzeichnis liegt vor. Eine Ausschreibung wird zeitnah erfolgen.  
Eine Information an die Eltern erfolgte durch die Teilnahme von mir an den El-
ternversammlungen sowie im Rahmen der Gesamtkonferenz. 
 
Mobiliar Grundschule Uhland 
 
Die Lieferfirma hat Insolvenz angemeldet. Durch den direkten Kontakt mit einigen 
Herstellern, haben wir die Möglichkeit der Direktbezahlung an die Hersteller. Es 
stehen noch Lieferungen aus. Das alte Mobiliar wird derzeit gesichtet und in die 
anderen Grundschulen und Kitas nach Bedarf verteilt. Danach werden die restli-
chen Möbelstücke der Öffentlichkeit angeboten. 
 
Restleistungen Grundschule Nord 
 
Die Fertigstellung der Außenanlage ist für Ende Juni 2023 geplant. Die Ausgabe-
küche sowie die Montage einer Tafel sind noch offen. 
 
„Campus Grundschule Uhland“  
 
Es besteht eine Kooperation der Grundschule mit der Kita Struwwelpeter. Dies 
steht dem gefassten Beschluss des geplanten Hortes auf dem Gelände des 
"Campus Kirchplatz 1" nicht entgegen. Über eine zukünftige Trägerschaft wurde 
noch nicht nachgedacht 
 
Hort Löderburg 
 
Aufgrund der Menge der derzeitigen Arbeitsaufgaben im Fachdienst gibt es hier-
zu keinen neuen Stand. Ein Planungsbüro aus Löderburg wird eine Kostenschät-
zung erstellen. 
 
Wie viele nichtdeutsche Kinder lernen an den Grundschulen in Staßfurt und wel-
che Maßnahmen der Integration gibt es? (Anfrage Herr Wiest) 
 
Hierzu gibt es eine gesonderte Übersicht in den Sitzungsunterlagen. 
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Infos zur Unterrichtsversorgung aller Schulen (Grundschulen und weiterführende 
Schulen) 
 
Zu dieser Thematik ist keine Aussage möglich (siehe Mail-Verkehr mit dem  
Landesschulamt Anlage 1 zur Niederschrift). 
Im vergangenen Jahr gab es eine gleichlautende Anfrage. Eine Nachfrage in den 
Schulen selbst hatte ergeben, dass die Schulen nicht zur Auskunftserteilung be-
rechtigt sind.  
 
Frau Götze 
informiert über das Asylverfahren bei ukrainischen Bürgern. 
 
Derzeit leben 103 ukrainische Familien in der Kommune Staßfurt. 
Davon 87 in der Kernstadt, jeweils eine Familie in Glöthe und Förderstedt, 2 Fa-
milien in Hohenerxleben, 2 Familien in Löbnitz und jeweils 5 Familien in Löder-
burg und Neundorf.  
Bisher sind Geldspenden für die ukrainischen Flüchtlinge in Höhe von 18.902,99 
€ eingegangen. Hinzu kommen weitere 12.000,00 € von einer Person, die ano-
nym bleiben möchte. Der Beschluss muss erst noch vom Finanzausschuss am 
15.06.2023 genehmigt werden.   
Von den Spenden wurden bisher 6.032,00 € für Gutscheine für den Tierpark und 
die Buchhandlung „Das Gute Buch“ ausgegeben. Des Weiteren sollen Einkaufs-
gutscheine ausgegeben werden, welche keinen Alkohol und Nikotin beinhalten. 
 
Herr Schüler 
informiert über das Programm und die Standorte der einzelnen Fahrgeschäfte, 
Marktstände und Bühnen des Salzlandfestes. 
Eröffnet wird das Fest 18:30 Uhr durch den Bürgermeister und den „Bergaufzug“ 
des Bergmannvereins.  
Eine Neuheit in diesem Jahr ist eine kleine Bühne auf dem Holzmarkt, wo sich 
der Verein der aktiven Musiker präsentiert. 
Das Hauptaugenmerkmal liegt auf dem Benneckschen Hof. Am Freitag- sowie 
Samstagabend wird es ein Höhenfeuerwerk geben. Am Samstag zusätzlich zum 
Feuerwerk noch eine Lasershow.  
 
Strandsolbad 
Die Sanierung des Kassenhäuschens ist abgeschlossen. Hierfür gab es vom 
Land Sachsen-Anhalt eine Förderung in Höhe von 40.000,00 €. 
 
Albertinesee 
Die Großspielanlage „Spielschiff“ mit Sonnensegel wurde in Betrieb genommen. 
 
Bergbaumuseum 
Das Bergbaumuseum feiert sein 40. Jubiläum. Am 21. Mai 2023 fand zum inter-
nationalen Museumstag eine große Feier statt. 3 Ausstellungen gab es zu diesem 
Anlass: Graf von Hacke, 123 Jahre Stasskol und Bilder des Malers Dieter Schü-
ler. 
 
Diese Woche sind vier Veranstaltungen mit 100 Teilnehmern geplant. 
 
Frau Schröter 
Wie sieht es mit dem Sichtschutz und den Sonnenrollos an der Uhlandschule 
aus? 
 
Frau Siebert 
Die Bestellung wurde in Angriff genommen. 
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Herr Wiest 
Welche Maßnahmen für nicht-deutschsprechende Kinder gibt es? Welche Förde-
rung erhalten sie und wie wird es finanziert? 
 
Frau Siebert 
Sie bekommen keine besonderen Leistungen, deshalb gibt es auch nichts zu 
finanzieren. 
 
Frau Hartmann 
Vom Landesschulamt gibt es Stundenzuweisungen für Sprachförderung. Im 
nächsten Schuljahr ist eine Förderung durch die Lehrerinnen und Lehrer und Pä-
dagogischen Mitarbeiterinnen möglich.  
 

 7. Information des Salzlandcenters zum aktuellen Stand der geplanten Sanie-
rungsmaßnahmen 
  

 Herr Schilling 
erläutert, welche energetischen Maßnahmen bezüglich des Bades geprüft wur-
den. Es wird weiterhin geprüft, was saniert werden kann und was erneuert wer-
den muss. Darunter fallen z.B. die Filtersanierung (74.000 €), Beckensanierung 
(600.000 €) und die Unterwasserscheinwerfer (30.000 €). Des Weiteren sind die 
Solarthermie und der Einsatz von Wärmepumpen im Gespräch. 
 
Zum Komplex Salzlandcenter berichtet er, dass das Restaurant zum 01.01.2023 
geschlossen wurdeund das Hotel nur noch als Bed & Breakfast gebucht werden 
kann. Die Auslastung im Juni liegt bei 74 %. Die Bowlingbahn ist ebenfalls ge-
schlossen und soll zum Tagungs- und Veranstaltungscenter umgebaut werden. 
Die Photovoltaikanlage soll noch dieses Jahr verbaut werden. 
 
Herr Keller 
Die Arbeiten an der Kostenreduzierung haben bereits Ende 2022 begonnen. Die 
Kosten bewegen sich nach unten. Wir sind dabei Vertragsarten anzupassen und 
die Abwicklung der Preisbremsen zu bearbeiten. Die Maßnahmen sollen mög-
lichst zentral umgesetzt werden. Die Wärmeversorgung kann über eine Wärme-
pumpe oder über eine Pelletheizung erfolgen.  
 
Herr Wiest 
Sind Veranstaltungen im Saal noch möglich aufgrund des Wegfalls des Restau-
rants? 
 
Herr Schilling  
Veranstaltungen werden weiterhin durchgeführt. Im Saal soll ein fest installiertes 
Buffet aufgebaut werden.  
 
Herr Schüler 
Es erfolgte eine Abstimmung mit dem Wirtschaftsministerium. Dabei wurde eine 
BHW-Tourismusförderung geprüft. Leider gelten wir nicht als Tourismusleucht-
turm, somit ist keine Förderung möglich. Es soll ein neues Programm für Bä-
dersanierungen in Sachsen-Anhalt kommen. Wie hoch die Förderung sein könnte 
und welche Voraussetzungen gelten, ist noch nicht bekannt.     
 

 8. Informationen des Seniorenbeirates 
  

 Es gibt keine Informationen des Seniorenbeirats.  
 

 9. Einwohnerfragestunde 
  

 Es gibt keine Einwohnerfragen.  
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  Beratungen und Beschlussfassungen 
  

 10. Bericht über den Haushaltsvollzug zum 31.12.2022 gemäß § 26 KomHVO 
Mitteilungsvorlage M/0041/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis ge-
nommen. 
 

 11. Anfragen und Anregungen 
  

 Es gibt keine Anfragen und Anregungen.  

 

 

 

Gerhard Wiest 
Ausschussvorsitzender 

Desiree Lentvogt 
Protokollantin 
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